
ROMA 

In un giorno è piovuto 
quattro volte di più 
che nell'intero settembre 
dello scorso anno 

Allagamenti e alberi abbattuti 
in tutta la i t t i 
•Su&È^burfea--^- - -•>•*•* 
è morto un giovane di 25 anni 

affoga sotto l'uragano 
e vento a livelli record 

Allagamenti, strade «scoperchiate», alberi abbattuti 
un po' ovunque. Questo il bilancio della tromba 
d'aria che la scorsa notte sì è abbattuta su Roma. 
Duecento te chiamate giunte ai vigili del fuoco a 
causa della pioggia torrenziale caduta fino alle 
dodici di ieri. In una giornata si è avuta la stessa 
precipitazione dell'intero mese di settembre dello 
scorso anno. 

FABIO LUPPINO 

• 1 Un uragano fuori stagio
ne. La pioggia di ieri per i ro
mani $ stato il definitivo coni* 
miato con l'estate. Diciotto 
ore di acqua torrenziale han
no scaricato sulla città ben 85 
millimetri di acqua, 37,4 solo 
net centro storico, quattro 
volte di più che in tutto it me
se di settembre dello scorso 
anno. 

Roma, al risveglio, sembra
va trasformata. La pioggia, in
tensa, iniziata nella notte, è 
caduta fino a mezzogiorno. Il 
violento temporale ha provo
cato la caduta di alcuni albe
ri, con relativo intervento di 
vigili, del fuoco e tecnici del 
servizio giardini, in via Pisino, 
via Renzo Da Ceri, via Teano, 

viale Petronio, via Gregorio 
VII, vìa Giovanni Conti, via 
Pontina Vecchia, via Tomma
so Odescalchì, via della Scafa 
e via Vercelli, dove è rimasta 
danneggiata un'auto in sosta. 
L'acqua ha fatto «tremare* i 
cantieri per i Mondiali. Gli 
scavi, aperti da alcune setti' 
mane soprattutto nella zona 
nord di Roma, sono stati 
completamenti allagati, an
che se non ci sono state ri
percussioni sul traffico. Una 
buca della lunghezza di cin
quanta metri si è aperta in via 
Nasalli della Rocca, bloccan
do alcune persone nel cortile 
della propria abitazione. Ce
dimenti della pavimentazione 
stradale si sono verificati an-

Come a Venezia, ma senza gondola né motoscafo 

che sulla via Tuscolana e la 
via Ostiense, e sulla rampa di 
San Sebastianello, tra Trinità 
dei MonU e piazza di Spagna. 
Alcuni negozi, con gli scanti
nati completamente «zuppi» 
d'acqua, sono restati chiusi 
nella mattinata in via Marmo-
rata e via Galvani. Telefoni in 
tilt, nel pomeriggio, al rione 

Celio. 
Il maltempo non ha rispar

miato nemmeno i mezzi pub
blici. Un fulmine, poco dopo 
le 5,30, ha fatto saltare una 
condotta elettrica, provocan
do un blocco parziale sulla li
nea «B» del metrò all'altezza 
della stazióne Magliana. I tec
nici dell'AcotraL hanno lavo

rato a tempo di record per ri: 
pristinare il collegamento. 
Meglio la situazione sulla li
nea «A», dove sono state se
gnalate infiltrazioni di lieve 
entità nei pressi delta stazio
ne Lepanto, che sarebbero 
potuti essere più ingenti se il 
fogliame autunnale avesse in
tasato le fognature. . 

( primi acquazzoni si sono 
riversati, nella notte, sulte lo
calità del litorale, tra Ostia e 
Santa Marinella, fi vento forza 
5 ha scoperchiato le cabine 
di alcuni stabilimenti balnea
ri, risparmiando le costruzio
ni prospicenti la spiaggia. 
Nella mattinata il ritomo alla 
normalità con i natanti che 
sono potuti uscire in mare 
aperto. 

Nel bilancio anche un inci
dente mortale. Il maltempo è 
stato fatale a Diego Dominici, 
un giovane di 25 anni che, 
con la via Tiburtina ridotta ad 
un pantano, durante la notte, 
è finito con la sua automobi
le, una 128, contro un auto
carro parcheggiato regolar

mente su una piazzola di so
sta a fianco della carreggiata. 
Prontamente SOCCORSO da 
una pattuglia dei carabinieri 
e trasportato all'ospedale di 
Tivoli, Diego Dominici è de
ceduto subito dopo il ricove
ro. 

La situazione non dovreb
be migliorare. I meteorologi 
affermano che quello dell'al
tro ieri è stato «il primo scos
sone tra quelli che caratteriz
zano la fine della stagione 
estiva e l'inizio di quella au
tunnale». Litorale off limits 
per i prossimi giorni. Le previ
sioni annunciano un mare 
forza 7 ed un vento in costan
te aumento. Le burrasche an
nunciate provenienti dalla 
Spagna faranno il resto. 

Sotto accusa la Rm6 
24 avvisi giudiziari 
per gli amministratori 
dell'Usi di Ostia Lido 
• • Pioggia di comunica
zioni giudiziarie sugli ammi
nistratori della Usi Rm6. So
no ventiquattro, sono state 
emesse dal giudice istrutto
re Michele Oallucci. Tra essi 
l'ex presidente dell'Unità 
sanitaria, Giancarlo Pascuc
ci, l'ex coordinatore sanita
rio, Francesco Spinelli, at
tuale commissario dell'Ente 
Eur, ed ex sottosegretario 
agli Interni. Interesse privato 
in atti d'ufficio, falso ideolo
gico e materiale e abuso di 
ufficio, questi i reati dei 
quali sono accusati. 

I fatti si riferiscono al 
1980. La Procura generale 
della Corte del conti solleci
tò la Guardia di finanza per 
un rapporto su una presun
ta delibera presa dal comi
tato di gestione della Usi 
Rm6. Si provvedeva all'in

quadramento di nuovo per
sonale proveniente da enti 
ospedalieri disciolti tra cui 
l'Eur Garbatella. Sembra 
che dalle indagini successi
vamente svolte dalla Procu
ra della RepubblKa, la "deli
bera non sia mai stata pre
sa. Le persone assunte in 
organico sarebbero state 
dunque senza i titoli neces
sari e con una qualifica che 
non spettava loro regolar
mente. 

Il provvedimento del ma
gistrato Gattucci, che ha ac
colto la relativa richiesta 
formulata dal sostituto pro
curatore della Repubblica, 
dottor Mantelli, è indirizzato 
anche ai dipendenti e non 
solo agli amministratori del
la Usi Rm6, ex Rm 11, che 
gestisce il servizio sanitario 
nella zona di Ostia Lido. 

Allarme del Pei: «Refezioni in ritardo anche quest'anno» 
Polemiche per l'appalto-mense di 6 anni deciso da Barbato 

Rischio di digiuno per i bambini 
Inizio d'anno scolastico sènza refezione? A lancia
re l'allarme è il Pei, che avanza una serie di pro
poste per le mense scolastiche e critica le proce
dure adottate dal commissario Barbato. Procedure 
che - secondo i comunisti*- non "garantiscono né* 
la definizione in tempi rapidi dell'appalto provvi
sorio né un'effettiva trasparenza nella scelta delle 
16 aziende che se lo aggiudicheranno. 

PIETRO STRAMBA-BADIALE 

H «Rischiano di farci rivede
re un film già visto. Un brutto 
film». I comunisti lanciano un 
nuovo allarme per le mense 
scolastiche. Il pericolo, mollo 
concreto, è che, come lo scor
so anno, le refezioni partano 
in ritardo. E che si possano ri-
presentare - hanno detto in 
una conferenza stampa l'ex 
capogruppo in Campidoglio, 
Franca Prisco, gli ex consiglie
ri Maria Coscia e Antonello 
Falomi e la responsabile scuo
la della federazione romana 

del Pei, Silvia Paparo - gli 
stessi problemi vissuti lo scor
so anno scolastico da bambi
ni, genitori e insegnanti. 

Pur ribadendo il giudizio 
«molto positivo» sulla scelta di 
«non prorogare l'appalto-
scandalo dèlie mense scolasti
che attuato impropriamente 
per tutto lo scorso anno scolar 
stico», il Relè .«fòrtemente per
plesso» per la decisione «asso
lutamente inopportuna» di da
re il via al cosiddetto mega

appalto df cinque artni (ma in 
realtà sono sei) approvato da 
Giubilo e dai soli assessori de 
nella giunta-bunker del 12 lu
glio. «Un commissario straor-

'dinariò, che restó^ 

M | r i a % s l ^ ^ f e p pren-
dere un provvedimento che 
impegna non solo la prossima 
amministrazione comunale, 
ma anche quella successiva. 
Anche perché esisteva già una 
proposta alternativa, pratica
bile in tempi rapidi, della du
rata di un anno». 

Non solo: i tempi lunghi ri
chiesti dalla procedura scelta 
hanno reso comunque neces
sario il ricorso a una delibera 
d'emergenza per tentare di as
sicurare comunque in via 
provvisoria il servizio. Una de
libera - dicono i comunisti -
che presenta molte, troppe 
zone d'ombra. A cominciare 
dalla decisione di fissare non 
solo le modalità.del servizio, 
ma anche.il prezzo (4,492 lire 

La delibera però 
non prevede né i criteri di 
scelta delle aziende né la pre
sentazione di offerte in busta 
chiusa. «Su quale base, allora 
--T chiedono i comunisti- la 
commissione del Comune as
segnerà a 16 aziende (su un 
totale di 32 invitate) i lotti del
l'appalto provvisorio?*. E quali 
sono le aziende invitate? In 
base alla delibera, dovrebbero 
essere tutte quelle che hanno 
partecipato alla precedente 
gara. «Ma non si può non te
ner conto - afferma Maria Co
scia - di quel che è successo 
nei mesi scorsi, e dei pessimo 
servizio fornito da alcune 
aziende. Ditte come la Casci
na. che ha violato il capitolato 
d'appalto, non devono parte
cipare alla gara». 

È comunque ancora possi
bile - secondo il Pei - dare vi
ta a una gara rapida e al tem
po stesso trasparente. Resti
tuendo al Comune il potere-
dovere di stabilire gli esatti 

standard richiesti («È inaccet
tabile che venga mantenuto il 
rapporto di un addetto ogni 
70 bambini: bisogna ripristina
re quello precedente, di 1 a 
40") e scegliendo le aziende, 
come previsto dalla legge, sul
la base della «media mediata» 
dei prezzi offerti. Il Pei toma 
poi a chiedere la concessione 
dell'autogestione a tutte le 
scuole che l'hanno chiesta, 
riaprendo i termini di presen
tazione delle domande. A 
questo proposito, i comunisti 
hanno denunciato che in al
cune scuole - tra le quali la 
media «Confalonieri» - all'atto 
dell'iscrizione viene chiesto ai 
genitori, non si sa per iniziati
va di chi, di sottoscrivere una 
richiesta al Comune perché 
gestisca direttamente la me.n-
sa. In realtà, quel che si chie
de di firmare è, sia pure in 
una forma ambigua, un avallo 
all'appalto e, contemporanea
mente, un rifiuto dell'autoge
stione. 

Editori 
Riuniti 

Riviste 

fonda» nel 1937 
direna da E. Peggio (direttore), 
A. Aceonwo, S. Androni, 
M. Merlini (vicedirettore) 

mensile (I l fascicoli) 
abbonamento annuo L. 45.000 
(«itero L. 70.000) 

fondila nel 19SJ da D. Bertoni 
Jovlne e L. Lombardo Radice 

direna da T. De Mauro, 
C. Bernardini. A. Oliverio 
mensile (10 fascicoli) 
abbonamento annuo L. 40.000 
(«Mero L. 64.000) 

CF.eC.F.G. 
LUNEDI ore 18 - Via E. Franceschi!)!, 144 

«Proposta del capolista» 
relatore G. BETTINI 

ATTIVO GENERALE 
MERCOLEDÌ 13-9 • Ore 17.30 

ciò SEZIONE ESQUILINO 
Via Principe Amedeo, 18S 

•Impostazione e programma della campagna elettorale» 
relatore C. LEONI 

CF.eC.F.G. 
DOMENICA 17-9 ore 9,30 - Via E. Franceschini, 144 
«Proposte e criteri sulla composizione della lista» 

relatore G. BETTINI 

Campagna di consultazione del Partito: 
Le assemblee delle sezioni si dovranno tenere 
nei seguenti giorni: 

LUNED118 Settembre - MARTEDÌ 19 
MERCOLEDÌ 20 - GIOVEDÌ 21 - VENERDÌ 22 

C.F. e C.F.G. 
LUNEDI 25-9 ore 17,30 • Via E, Franceschini, 144 

«Valutazione della consultazione, discussione 
e approvazione della lista» 

relatore G.BETTINI 

LA FEDERAZIONE ROMANA DEL PCI 
ADERISCE ALLA CAMPAGNA DI AFFIDAMENTO 

DI BAMBINI PALESTINESI, 
INDETTA DALL'ARCIRAGAZZI E DALL'AGESCI 

SOLIDARIETÀ CON 
IL POPOLO PALESTINESE 
LE PRIME SEZIONI DEL PCI DI ROMA CHE HANNO 
PRESO IN AFFIDAMENTO I BAMBINI PALESTINESI 

Sezione PIETRALATA 
MOHAMED AHU RADAMAH 10 Anni dal campo AL-AMARI 
Sezione SAN SABA 
MANIN ABU SHALRAK 5 Anni dal campo KALAN0IA 
Sezione ALESSANDRINO 
ALI FLEIFEL 6 Anni dal campo AL-AMARI 
Sezione TORRE SPACCATA 
YUSUF AL ZAWAWI 5 Anni dal campo KALANDIA 
Sezione TUFELLO 
AHMAD NASAfl 14A nnl dal campo KALANDIA 
Sezione LANCIANI 
BASIL NAJI 10 Anni dal campo AL-AMARI 
Sezione AEROPORTUALI 
RASAI AL BIS 3 Anni dal campo AL-AMARI 
Sezione CAMPITELLI 
AHMAD KJHAIAM 7 Anni dal campo AL-AMARI 
Sezione LA RUSTICA 
SULTAN ALI IDREAS 15 Anni dal campo AL-AMARI 
Sezione TRIONFALE 
AHMAD ABU ALIMEN 15 Anni dal campo AL-AMARI 

FEDERAZIONE ROMANA DEL PCI 

MARTEDÌ 12 SETTEMBRE 
PRESSO LA SEZIONE PCI DI S. LORENZO 

Via Dei Latini, 73 

Ore 17 
Si riunisce la 

COMMISSIONE DEL COMITATO 
FEDERALE PER LO SVILUPPO 

ECONÒMICO E PER IL LAVORO 
r i 
proposte per il programma elettorale e 
Impegni di lavoro 
Partecipano: 
- L IONELLO C O S E N T I N O , membro della se-

greteria della Federazione 

- SERGIO M I N U C C I , responsabile politiche di 
sviluppo e cooperazione 

fondali nel 1963 
direna da A. Zanardo 
bimutra.lt (6 fascicoli} 
abbonamento annuo L. 38^000 
(estero l . 59.000) 

Abbonatevi a 

l'Unità 

FESTA DE L'UNITA' 
PARCO E BORGO DI 

©STO 

CONTRO L'APARTHEID 
E PER UN AMBIENTE VIVIBILE 

daU'8 al 17 SETTEMBRE 

Viterbo 

Radon in casa 
«Perora 
è innocuo* 
• I Non dovrebbe esserci 
pericolo. Si esclude, almeno 
per il momento, che la pre
senza del radon nella pro
vincia di Viterbo sia respon
sabile di effetti patologici sul- -
la popolazione. Per sicurez
za, l'intera zona sarà tenuta 
sotto controllo per un anno 
con una campagna di moni* 
foraggio. Ma il «summit» di 
ieri mattina in prefettura ha 
messo chiarezza e dispensa
to un po' di sollievo. All'in
contro, hanno partecipato 
rappresentanti della Provine 
eia, del capoluogo, della Usi 
3 di Viterbo. C'erano anche 
esperti dell'Enea, dell'Istituto 
superiore di sanità, dell'Uni
versità delta Tuscia e del 
presidio multizonale di pre
venzione. 

Durante l'incontro si è fat
to presente che, da un'anali
si condotta sulla popolazio
ne, non si rilevano particola
ri patologie dell'apparato re
spiratorio. Inoltre, si è assicu
rato che non esistono dati 
epidemiologici tali da poter 
collegare la presenza del ra
don nelle case con patologie 
degli abitanti. 

La Regione Lazio, in ogni 
caso, aderirà all'iniziativa 
dell'Enea e dell'Istituto supe
riore di sanità annunciata ie
ri: un'indagine nazionale sul
la presenza e sugli effetti del 
radon nelle case. Entro i pri
mi mesi del 1990 inizierà la 
campagna di monitoraggio 
per la provincia di Viterbo, : 

Cgii 

Disoccupati 
«Unnumero 
gonfiato» 
H «Gonfiati e inattendibili». 
Cosi ha definito i dati sulla di
soccupazione delta capitale il 
segretario generale della ca
mera del Lavoro, Claudio Mi-
nelli. Secondo il sindacalista il 
numero dei lavoratori iscritti 
nelle liste di disoccupazione 
sarebbe "eccessivo». «Nel I988 
- dice Minelli - risultano di
soccupati ben 323mlla perso
ne, di cui 166mila donne, con 
un incremento del 20% rispet
to all'anno precedente, quan
do i disoccupati risultavamo 
24Imita. Accanto a questi si 
deve tener contò di una mas
sa di immigrati clandestini dt 
80- lOOmilà pèrsone che fareb- -
bero ammontare I senza lavo* 
ro nella nostra città ad oltre 
420mi!a». Secondo il segreta
rio della Camera de) lavoro ta
le cifra non corrisponde alla 
reale situazione, dell'occupa
zione; in città, A «gonfiare» i 
dati sarebbero il lavoro nero, 
con la conseguente; evasione 
degli oneri sociali da parte de
gli imprenditori, e la percen
tuale di lavoratóri che, pur la
vorando, continuano a restare 
iscritti nelle lisle di colloca
mento per non perdere le 
agevolazioni previste peri idl-
soceupaU. A questi eleipentì SÌ 
aggiungerebbero te imprése 
familiari. «Lo stato di fatiscen-
za degli uffici - sostiene Mi
nelli - ha reso possibile I l lu
sione dei controlli,. In propo
sito lo stesso sindacatila an
nuncia un prossimo interven
to unitario dei sindacati per 
denunciare le carenze del col
locaménto e un maggiore im
pegno per utilizzare a pieno le 
normative di legge .sulla for
mazione-lavoro, «uno degli 
strumenti per combattere la 
reale disoccupazione roma-

Esami di riparazione 

Commissioni più severe 
«promossi P88% contro 
il 91 dello scorso anno» 
tm Agli esami di riparazio
ne quest'anno non c'è stato 
il tutti promossi. Le commis
sioni sono state più severe 
degli anni scorsi. Circa i'B8% 
degli studenti rimandati ha 
superato la prova. Lo dice i l 
Provveditorato agli studi sul
la base di una prima proie
zione su un campione di 
2267 studenti degli oltre 
16000 che a settembre han
no riparato. 2016 sono stati i 
promossi sul campione di 
2267 unità preso in esame. 
Lo scorso anno circa il 91% 
dei candidati era stato pro
mosso. 

Nella provincia di Roma 
le commissioni che hanno 
operato dal 1° al 9 settembre 
hanno usato «un metro più 
severo, - si afferma in Prov
veditorato, - nel giudicare la 
preparazione dei ragazzi 
che durante i mesi estivi 

hanno dovuto rimediare allo 
studio frammentario e som1- . 
mario dell'anno scolastico». 

I dati sembrano contrasta
re con l'atmosfera di;disp<> r 

nibilità verso gli allievi, mcTt,;'J 

straìa'il primo giorno ffèìi^^j 
prove. 

II 1° settembre, giorno del
la prova di italiano, molti 
professori e presidi dichiara
rono la loro benevolenza net 
confronti dei ragazzi che do
vevano fare l'esame. Per il 
tema argomenti facili e col
loqui sugli aspetti generali 
nel colloquio. Più specifiche 
sono state le altre prove,; 
matematica, lingue stranière 
e gli insegnamenti specialì
stici per ogni indirizzo di 
scuola. 

Sono state le difficoltà di 
questi esami ad aumentare il 
numero dei bocciati. 

FESTA 
Se la guidi t'innamori 

Vieni a provarla 
e scoprirai anche la nuova 

SIERRA 2-0 Twin Cam 

Largo Lanciarli, 18 - Tel. 42.71.544 Roma 

Aperto luna la giornata 

MfÀ ©I TOSTO* 
PARCO VILLA DEI GORDIANI 

DOMENICA 10 SETTEMBRE 

Area festa ore 10,00 Vìsita guidata ai resti ar
cheologici della Villa dei Gordiani a cura della 

Dott.ssa Elisabetta CARNABUCI 

22! .'Unità 
Domenica 
0 settembre 1989 

http://anche.il
http://bimutra.lt

